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GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE»

GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

QUE D'EAU !!!

Après les infiltrations d'eau dans la crèche Jac-
queline Bonjean, (bâtiment datant de 2018 dont 
les services ont été déménagés provisoirement au 
Bois du Lys avec les problématiques que cela en-
gendre pour les familles) plusieurs équipements 
de la ville se sont retrouvés également sous les 
eaux, comme la ludothèque et le gymnase Jean 
Zay (1974). Plusieurs questions se posent sur la 
qualité des travaux, l'entretien et la réhabilitation 
des équipements qui pèsent sur les clubs rési-
dents, les associations et l'ensemble des usagers. 
D'ailleurs, nous intervenons chaque année, au 
moins lors du vote des subventions aux associa-
tions, pour que les équipements et les services 
mis à disposition soient à la hauteur des usagers 
et celle d'une ville de plus de 20000 habitants. 
Les réhabilitations inscrites dans le contrat de re-
lance et de transition écologique doivent trouver 
un écho sur les structures des bâtiments pour 

ne pas avoir à souffrir de ce type de sinistre. Par 
ailleurs, les différentes salles sportives municipales 
ne sont agréées le plus souvent que pour des 
compétitions départementales ou s'y entraîner 
 
NATURA 2000 ET ESPACES BOISÉS CLASSÉS 
À DAMMARIE-LÈS-LYS

Régulièrement, certaines parcelles de cette zone 
font l'objet d'inquiétudes. Entre des propriétaires 
peu scrupuleux essayant de vendre, sur le bon 
coin par exemple, ce type de bien comme par-
celle constructible dont les prix ne correspondent 
pas à une parcelle forestière et autres tentations, 
tout doit être fait, y compris le rachat par la ville, 
pour préserver cet écosystème, à la fois puits de 
carbone et zone humide si essentiels à la lutte 
contre les conséquences liées au réchauffement 
climatique. Malheureusement, on se retrouve 
parfois confronté à des arrêtés préfectoraux 
d'autorisation administrative de coupe de bois qui 

manquent de ''rigueur'' dans leur suivi afin d'éviter 
une ''mauvaise interprétation'' et qui inquiètent, 
à juste titre, sur l'objectif de ces coupes. Dans 
ce cadre, afin d'éviter tout dérapage irréversible, 
nous avons sollicité la commune pour obtenir 
la déclaration préalable de travaux soumise à la 
coupe de bois dès lors qu 'elle se trouve dans un 
espace boisé classé du PLU et tel que l'exige le 
code de l'urbanisme et nous avons réclamé au 
Service Environnement et Prévention des Risques 
de la préfecture l'expertise de l'ONF qui condi-
tionne les coupes.

dammariecitoyenne@gmail.com Vincent Benoist, 
Laurence Delaportas, Sarah Machrouh, Raphaël 
Segerer, Catherine Domenech.

 

Paroles de locataires

«  Notre situation dans les logements sociaux est 
de plus en plus difficile : pas d'isolation, cafards, 
rats, fuites d’eau, problèmes de canalisation, 
punaises de lit. Nous suspectons de l’amiante sur 
les anciens carrelages, problèmes d’hygiène en 
général, ascenseurs souvent en panne, pas d’eau 
chaude pendant plusieurs mois.  Alors qu’elles 
sont fermées, les caves restent des lieux d'insé-
curité, personne ne sait ce qu’ il s’y passe ! Tout 
le monde parle de ce jeune homme  enfermé 
dans une cave et qui a été attaqué par un chien.

On entend des feux d’artifice, de mortier à 
n’importe quelle heure, des coups de feu ( balles 
perdues) ». Que faire contre tous ces dangers : 
prostitution, alcool, drogues, violences faites aux 
femmes, maltraitance des enfants, racisme, ghet-
toïsation, les habitants ont peur des représailles.

Les locataires se demandent si il est normal de 
voir des antennes relais  (5 par bâtiments), ils 
s’inquiètent pour la santé de leurs enfants et n’ont 
jamais rien signé à ce sujet.

« Nous avons des difficultés à contacter les bail-
leurs ». - Propositions :

Pour éviter la violence et le désœuvrement des 
jeunes il faudrait : 
- de la prévention avec une police de proximité, 
des éducateurs de rue 
- des lieux pour les jeunes de 17 à 25 ans ce qui 
n'existe pas aujourd’hui 
- rencontre une fois par mois avec l’ensemble 
des locataires, le bailleur, les élus, les associa-
tions pour échanger et trouver des solutions.

Du côté du social : Que fait le CCAS ?

Les habitants pensent que ce service n’aide pas 
vraiment : on les renvoie souvent aux associations 
( Resto du cœur, Lysea, Secours catholique ou 
autres).

Cette structure municipale ne fait jamais son 
bilan auprès des dammariens. Quel est son 
fonctionnement ? Quelles actions sont menées ? 
Quel public prioritaire à part les aides aux per-
sonnes âgées ?

=> Le  CCAS devrait définir des actions et cam-
pagnes sociales prioritaires pour toucher l’aide 
aux précaires, les familles monoparentales, les 
personnes en situation de handicap...

Rappel :

20 Novembre : Anniversaire de la Convention 
des Droits de l’Enfant : des millions d'enfants 
ne sont pas protégés dans le monde (guerres, 
maltraitances, maladies).

25 novembre : Journée internationale  
des violences faites aux femmes

Mobilisons nous à Dammarie !

Mois sans tabac : Occasion de mener  
une campagne contre les mégots jetés par terre ! 

Merci aux services municipaux (peu nombreux)  
qui s’occupent du nettoyage des rues !

Patricia, Hicham, Sylvie

Le sport,  un enjeu de santé  

Les chiffres sont préoccupants : près d'une 
personne sur deux est en situation de surpoids, 
et ce phénomène ne cesse de croître. Ces der-
nières années, notre mode de vie, marqué par la 
sédentarité, et la consommation de nourriture 
de qualité parfois médiocre, ont contribué à une 
dégradation de la santé des Français. Le surpoids 
entraîne des risques pour la santé, notamment 
des maladies cardiovasculaires, du diabète et 
des cancers. 

Le sport est un allié majeur dans cette lutte. Il est 
prouvé que la pratique régulière d’une activité 
physique permet de réduire les risques associés 
au surpoids, tout en favorisant le bien-être mental 
et social. Par ailleurs 1 Français sur 3 fait l’objet 
d’une suspicion de souffrance psychologique, 
et là encore la pratique du sport est bénéfique. 

Les Jeux Olympiques de Paris ont parfaitement 
illustré le pouvoir fédérateur du sport et ont sus-
cité bonheur et enthousiasme. Le succès de cet 
événement a insufflé un nouvel élan à la pratique 
sportive en France. Des athlètes inspirants, des 
performances remarquables et des valeurs de 
dépassement de soi ont démontré que chacun 
peut se réapproprier son corps et prendre soin 
de son capital santé.

Des investissements importants sont réalisés 
afin de permettre aux dammariens de pratiquer 
une activité sportive, comme la rénovation de 
Coubertin ou des sols du Gymnase Jean Zay. 
Les nombreuses associations qui proposent des 
activités dans les équipements municipaux, sont 
des acteurs essentiels, tout comme certains 
évènements telle que la course Octobre Rose, 
organisée en soutien à la lutte contre le cancer 
du sein. Réalisée en partenariat avec l’ASRD, elle 

mobilise chaque année un grand nombre de par-
ticipants. En combinant sport et solidarité, cette 
course sensibilise à l'importance d’un mode de 
vie actif pour prévenir non seulement le cancer, 
mais aussi les maladies liées au surpoids.

C’est ensemble, en prenant soin de notre san-
té et en encourageant nos proches à faire de 
même, que nous pourrons inverser la tendance 
du surpoids. Les valeurs du sport favorisent notre 
engagement collectif pour une société plus saine 
et plus solidaire.


